

"Sábete que desde niño y durante toda mi vida me reí y me burlé de la religión. Toda mi generación igualmente se rió y se burló. Ahora bien, próximo a desajarse, declaro que, con todo mi partido político me engañé groseramente, y que hemos causado al país un mal incalculable".

ERNESTO VAUGHAN,  
Célebre Comunista

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

## Escritura y Tradición

Para demostrar, contra el protestantismo, que no sólo la Biblia es fuente de fe sino también la Tradición de la Iglesia Universal, basta consultar la misma Biblia:

*Así que, hermanos, estad firmes y retened la doctrina que habéis aprendido; sea por palabra, o por carta, nuestra.*

(Eplst. II de S. Pablo a los Tesalonicenses; cap. 2, vers. 15).

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britos. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 13 DE JULIO DE 1929

Número 3186

## Solemnes festejos en honor del Sdo. Corazón de Jesús, Patrón del Hospicio de Incurables, en los días 14, 20 y 21 de Julio de 1929

### DIA 14

6 a. m., Misa rezada.  
7 a. m., Solemne procesión con la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús recorriendo el siguiente trayecto: al Oeste, hasta la Iglesia de San Francisco, luego al Este por Calle de Blancos hasta la esquina Noroeste de la plaza de Guadalupe, regresando hacia el Oeste y visitando antes de entrar, los lotes frente a la Capilla del Hospicio.

### DIA 20

12 m. Vísperas solemnes, Ave Marías, música y pólvora.  
6 p. m. Repiques, Ave Marías y a continuación Rosario.

### DIA 21

6 a. m. Misa de Comunión.

9 a. m. Misa cantada Sermón.  
2 p. m. Procesión con el Santísimo Sacramento; Visita de Altares.

Para coleccionar las limosnas se comisiona a los señores don Timoteo Montero y don Luis Barrantes.

Se suplica la asistencia de niñas para que en las procesiones desempeñen el oficio de Jardineras.

Esperando, como en anteriores años, la asistencia a estos actos religiosos y agradeciendo anticipadamente cualquier obsequio que se dignen ofrecer para la fiesta indicada, me es grato suscribirme atto. S. S. y Capellán,

Rafael Camacho

Guadalupe, julio de 1929.

## Santoral

Sábado, 13.—San Anacleto, papa y mártir.

### SAN ANACLETO, PAPA Y MARTIR

El Santo papa Anacleto fue natural de Atenas, hijo de Antiocho, y por su mucha santidad y letras fue puesto en la Silla del Príncipe de los Apóstoles, por muerte de San Clemente, papa y mártir, imperando Trajano. Este cruelísimo emperador, viendo crecer la religión cristiana y disminuir el culto de sus falsos dioses, levantó la tercera persecución contra la Iglesia, pensando que con tormentos podría exterminarla; pero la semilla regada con la sangre de los mártires fructificaba más y más. En virtud de esta persecución tan rigurosa, ordenó San Anacleto que al fin de la Misa comulgasen todos los que se hallaran presentes. Mandó también que a la consagración del obispo asistiesen otros tres obispos, y que los clérigos fuesen admitidos a las órdenes públicamente. Escribió algunas Epístolas, en que trata de la autoridad del Sumo Pontífice, afirmando que sólo Dios le pudo juzgar. Finalmente, después de haber gobernado la Iglesia de Dios nueve años tres meses y diez días, padeció martirio por la fe de nuestro Señor Jesucristo el día 13 de julio, año de la redención del mundo de 112.

## Partido agrícola

Es seguro que el agricolismo surja para las elecciones de diciembre para diputados. El clero se da por enterrado y al gobierno no le importe nada el movimiento electoral.

Por esto es lo seguro que los jefes del agricolismo Licenciados Echandi y Alvarado Quirós, procedan a la reorganización de ese partido.

## Rezo

Con la solemnidad y respeto necesaria para un acto como este, se efectuó anoche un rezo en casa de la Sra. doña Celina Brenes de Montero.

Felicitemos a la señora de Montero por el respeto habido en tal fiesta religiosa.

## Fiesta deportiva esta noche

En Aranjuez hay esta noche una fiesta deportiva de Basquet. La cita es para las 7 de la noche. Los fondos son para la decoración del edificio y compra de equipos deportivos.

## Noticias del Exterior

### Congreso científico del Pacífico en Java

Bandoeng. — En las resoluciones presentadas en el IV Congreso de Ciencia del Pacífico figuran cierto número de proposiciones de importancia práctica para las potencias interesadas en las regiones del Pacífico.

Una resolución presentada por la sección oceanográfica pide a los gobiernos interesados en el Pacífico, que establezcan una cadena de estaciones oceanográficas en todas las partes de esta región. Se ha aprobado una moción haciendo resaltar la necesidad y gran importancia que tiene el establecimiento de una oficina internacional de investigación biológica y oceanográfica en el archipiélago malayo.

### La sequía en Inglaterra

Londres. — A consecuencia de la prolongada sequía, Inglaterra se ve expuesta el otoño venidero a una grave escasez de agua. Aunque a la actual racha de se-

quedad siguiera otra de lluvias anormales en los próximos tres meses, muchos distritos sufrirán las consecuencias por lo menos durante seis meses. La lluvia caída en esta ciudad, en los cinco primeros meses del corriente año, es cinco pulgadas por debajo de la normal. En algunos distritos se han dado órdenes prohibiendo el empleo de agua en la jardinería, y se cree que la disposición continuará todo el verano. Según los pronósticos meteorológicos no hay señales de que cese pronto el buen tiempo.

### Explosión prematura

North Bergen (Nueva Jersey). — La explosión prematura de una carga de cien libras de dinamita, destinada a volar unos peñascos próximos a la ciudad, causó la muerte de tres personas y heridas graves a otras dos, hizo saltar varios millares de toneladas de rocas y rompió los cristales de todas las casas, en un radio de varias millas.

## Por sus frutos los conoceréis

Entre todas las manifestaciones del actual sectarismo algunas han sido de mayor trascendencia que las del señor Presidente de la República.

Y si estas afirmaciones, dichas en un tono que horroriza a los niños, no son argumentos que puedan alcanzar a los dignos hijos de San Ignacio de Loyola, sí son una prueba de que la masonería, enemiga de ese orden, hace llegar sus influencias hasta la Casa Presidencial: don Cleto ha declarado que le horroriza la sola idea de que lleguen los jesuitas a Costa Rica: más le valiera horrorizarse de los derroches de su Gobierno.

En efecto, en qué se puede apoyar el señor Presidente para horrorizarse de los jesuitas? Cómo es que no se horroriza del evangelismo yanqui ni del bolsheviquismo ruso? A Costa Rica pueden ingresar libremente los evangelistas, porque la Nación nada tiene que temer de los yanquis que son sus amigos y protectores. Pueden entrar los protestantes del gremio rojo, porque ese partido contribuyó a darle el triunfo al actual Presidente. Pueden entrar los adalinos del teosofismo, porque entre la enseñanza religiosa y la teosófica que se ha venido haciendo en varios estable-

cimientos no se sabe cual escoger, como declara torpemente don Ricardo Jiménez.

Y por qué se ha de hacer una excepción al tratarse de los jesuitas? Que diga el señor Presidente de la República cuáles son esos horribles crímenes que le han dado pie para denigrarlos, y ya que ningún liberal ha podido lucir su pluma demostrando la culpabilidad de esos nobles sacerdotes, que lo haga él en persona, para que honre al genio que sus admiradores le atribuyen. Pero que no afirme, sin demostrarlo, que la Compañía de Jesús es nociva en su carácter de educadora, pues este es un brote de rabioso fanatismo que viene a confirmar, precisamente, la superioridad de esa Compañía sobre sus ciegos enemigos.

Los costarricenses no podemos dudar de la utilidad de los jesuitas que, a pesar de su corta permanencia, nos dejaron una grata memoria. De lo que sí podemos dudar es de la eficacia de la enseñanza laica, cuyos frutos ya podemos palpar: una intelectualidad decrepita, un obrerismo revoltoso y una moralidad frívola. Este es el resultado de la enseñanza liberal que defiende el Sr. Presidente.

Por sus frutos los conoceréis....

T. LANZAS

## La Mujer en su Casa

Hemos recibido la revista «LA MUJER EN SU CASA» correspondiente al mes de Junio. Contiene en las diversas secciones en que se divide, numerosos modelos de labores a mano y a mano, novísimos vestidos de señoras y niños y preciosidades en ropa interior. Continúan publicándose Las Lecciones de Corte y Confección dedicadas a la Canastilla y además lleva una «Hoja suplemento» en la que se han dibujadas a tamaño natural la mayoría de los modelos.

Publican también, crónicas sobre Higiene y Belleza; Cocina; Trabajos artísticos (repujado pirograbado) etc. Conocimientos útiles; Decorado y arreglo de la Casa. Un lindo artículo dedicado a las jovencitas EL VERAÑO SONRISA DEL AÑO la continuación de la novela de Diniz «Las Pupilas del Sr. Rector» y la acostumbrada sección de correspondencia.

Para poder apreciar por sí misma la utilidad de LA MUJER EN SU CASA envíe hoy mismo este anuncio a la Casa Editorial Bailly-Bailliere Núñez de Balboa 21 Madrid (España) o a Librería J. Imann, Sauter y C. 3ª. Av. Este, San José C. R. y recibirá el número de Junio de gratis.

## La fiesta de esta mañana

A las 9 horas habrá hoy en el Raventós cantos corales. Los ha organizado el Director de Música don Danie Zúñiga.

Diez selecciones se han hecho y en ellas irán varias composiciones nacionales, tanto en la parte literaria como en la musical.

Todos los maestros de canto han puesto su empeño. El ensayo de ayer resultó magnífico.

Sólo cantarán niños y niñas de 4.º a 6.º grado.

## Un carro de socorro

Ya los pueblos van a contar con ambulancias como la capital. Donde primero se instaló fue en Moravia.

Ahora el Congreso acaba de votar \$ 7 000 para que se compre una autoambulancia para Desamparados, Acosta y Aserrí.

Quedará encargada de la Administración la Cruz Roja.

Con tal de que no le vayan a meter al Gobierno un chunchu viejo, todo está bueno.

El Gobierno debe proceder a una licitación pública y pedir una máquina nueva, pues ya estamos muy escarmentados con los autos de segundo y tercer uso.

= ¿Qué es la Liga de Acción Social Católica y qué derechos tiene para haber presentado ese memorial al Soberano Congreso Constitucional?

La Liga de Acción Social Católica es una entidad de carácter cívico-religioso, aprobada por la Autoridad Eclesiástica del Excmo. Sr. Arzobispo Dr. don Rafael Otón Castro; y con personería civil, correctamente protocolizada. Consta de Directiva y doscientos miembros; y tiene por capellán al que suscribe.

El derecho que la asiste para haber presentado el «Memorial» sobre enseñanza religiosa y libre entrada de las Comunidades Religiosas al país, es, el que asiste a cualquier simple ciudadano, para reclamar al Congreso Constitucional garantías sociales establecidas en la Constitución, y conculcadas sin justicia ni razón.

= Pero en este gravísimo problema ¿consultó antes la Liga de Acción Social Católica a las Autoridades Eclesiásticas?

Ante todo, adviértase que lo de gravísimo y de problema en este asunto, encaja bien en la terminología liberal, pero no en la católica.

Problema es algo discutible; algo oscuro, que debe dilucidarse; algo, que impone aclaración o resolución. Los dos postulados de enseñanza religiosa y de libre entrada de las Comunidades Religiosas al país, no son problemas para los católicos, porque, políticamente, son derechos claros, evidentes, ante la Constitución y el DERECHO NATURAL; y en su aspecto religioso, no son problemas sino cosas resueltas;

#### UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayas y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

# Aclaraciones oportunas

## acerca del Memorial presentado al Congreso sobre enseñanza religiosa y entrada de las Comunidades religiosas al país

no son asuntos dudosos que demanden la prudencia y luz del cielo para acertar con la verdad y la justicia, sino derechos sobre verdades llanas y sencillas.

¿Qué duda, o qué vacilación puede haber para una conciencia católica acerca de los dos postulados del Memorial, a saber: que debe enseñarse religión católica a los niños católicos en escuelas y colegios y que debe haber libertad de ingreso en el país para las Comunidades Religiosas de Católicos, cuando hasta la Constitución Política de Costa Rica en sus artículos 12, 17, 51 y 53, que son norma y base de dichos postulados en su aspecto político los garantiza ostensiblemente?

Tan claros son esos dos derechos, para un católico, clérigo o secular, como la señal de la Cruz que se enseña al niño de cuatro años.

Y para alegar esos derechos claros, ¿habría necesidad de convocar un Concilio; o al menos de someterlos como asunto delicado a la prudencia de los Prelados de la Santa Iglesia?

La Liga de Acción Social Católica, no sometió a la Autoridad Eclesiástica, por anticipado su Memorial pidiendo esos dos lúcidos e incontrastables derechos, porque consideró impertinente hacerlo; como fuera consultarlos para enseñar el «Padre Nuestro» a los costarricenses católicos.

Si se hubiese tratado de una cuestión social (entiéndase cuestión social), o de la fundación de un partido católico, o de un postulado o principio ético o social, oscuro, claro está que la Liga de

Acción Social debía acudir anticipadamente a los Prelados de la Santa Iglesia, para recavar su resolución, como a Jueces de la Fe.

Antes bien: la Liga creyó que por el aspecto político de su Memorial, que había de alarmar a los partidarios del Statu Quo, que es el avenimiento de la Iglesia con el carácter de ateísmo o laicismo en la enseñanza secundaria; y con la opresión de las Ordenes Religiosas Católicas; Statu Quo que revela gran dosis de liberalismo en sus inocentes y mal intencionados defensores, por eso, justamente, no quiso la Liga la consulta previa, creyendo que recibiría la respuesta que dió un gran Prelado a los católicos de otro país americano, que le preguntaban acerca de su actuación sobre otro asunto social político evidente: «Eso no se consulta: se hace»

La Liga tiene la aprobación eclesiástica como entidad de trabajo, en defensa de los derechos de la Iglesia; y de hecho, ha dirigido con tesson, la campaña ANTIPROTESTANTE, que es más delicada y de mayor trascendencia si se quiere, que los postulados del Memorial: y hasta ahora, ni los señores clérigos, ni seglares católicos, han llamado la atención porque la Liga no haya consultado antes a los Prelados de la Santa Iglesia, sus procedimientos de defensa católica.

La Liga conoce bien las REGLAS FUNDAMENTALES dictadas por la Santa Sede en documento del 18 de diciembre de 1903, sobre Acción Católica, y tiene conciencia de no haberlas

desacatado en manera alguna; y esas, son el meollo, según el testimonio de la misma Santa Sede de las luminosas Encíclicas de su Santidad León XIII, sobre el mismo asunto.

El revuelo que últimamente va tomando el Memorial presentado por la Liga de Acción Social al Congreso, obedece a) la franca aceptación del país expresada en los MILLARES de ADHESIONES del elemento ciudadano al mismo: son más de doce mil. b) a que muchas MUNICIPALIDADES lo han prohibido también. c) a que la gran mayoría del VENERABLE CLERO, aceptó con entusiasmo ese Memorial y expresó al Congreso Constitucional su adhesión; d) a que el memorial, es una manifestación y revelación sincera y franca, de que, los católicos costarricenses, no aceptan el Statu Quo antes indicado, como anticonstitucional que es, y lesivo de los sagrados derechos de los mismos costarricenses libres.

¿Por qué hemos de representar ante el Mundo civilizado, en pleno Siglo XX, el papel cajetero de pueblo inculto y necio, que niega la entrada al País a gentes honradas, laboriosas y generosas, como son las que forman las Comunidades Religiosas? Y, eso, por antojo de unas cuantas LIBERALES empujados en un liberalismo intolerante y añejo que tienen la sartén por el mango? ¿Somos los costarricenses acaso un hato de chivos que llevan en su inmensa mayoría una cruz pintada en el

espinazo, arriados por unos pocos alegres roncadores con el GORRO FRIGIO de los revolucionarios del 89 del Siglo XVIII, que ansiaba ahogar al último rey, con las tripas del último sacerdote?

Vivimos en una Patria libre; y solo reclamamos libertad; y no queremos la imposición de conciencia de una minoría insignificante.

Pero nuestros derechos los reclamamos en el marco del orden y del respeto. Y, lo declinamos, porque no faltan mal intencionados, que pretenden que la Liga intenta revolucionar o conmover al pueblo, suscitando «cuestiones político-religiosas» con fines de política partidaria.

No son cuestiones lo que la Liga propone; sino, RECLAMOS DE DERECHOS CONCULCADOS; y para reclamar derechos conculcados, nunca se esperan oportunidades. La obligación de quien estima su libertad, es de reclamarlos «semper et pro semper»; es decir, en todas circunstancias; agrada, o no a los conculcadores.

Por último el gran revuelo del Memorial de la Liga de Acción Social, le causó el señor presidente de la República, con su famoso reporte al DIARIO DE COSTA RICA: Reporte que no se aviene, ni con la solemnne promesa del mismo Sr. Presidente en su Mensaje Inaugural de mayo de 1918, ni con su reconocida ecuanimidad. pero, de eso, no tiene la culpa la Liga de Acción Social; sino que se beneficia de tales declaraciones, para despejar el horizonte de los criterios.

Por último: La Liga de Acción Social no es una sociedad política ni acepta políticas de ninguna especie, que van contra sus Estatutos.

Es sociedad de intereses religioso-sociales, y nada más.

ROSENDO DE J. VALENCIANO  
Capellán de la Liga de A. S.

## Banco de Costa Rica

Con fecha 1º de Julio de 1929

Notificamos a nuestros estimables clientes que a partir de ese día y hasta nuevo aviso, abonaremos intereses en cuenta corriente, oro y colones, a razón del

4 0/0 anual

continuando los tipos de interés a plazo, oro y colones, a razón de:

5 0/0 anual a 6 meses

6 0/0 anual a 1 año

Sección de Ahorros. 5 0/0 anual.

AHORA, nos es grato hacer extensivo ese aviso al público en general.

# Elogio a mi Fe

"Salve, oh Sacrosanta Fé de mis mayores" Salve, oh Iglesia divina.

Yo desde lo íntimo de mi alma, te saludo, te admiro, te venero, oh Dulce Palabra de Amor y de Vida Eterna.

Cumplíose la Profecía de tu Divino Fundador: al través de veinte siglos, en medio de terribles tempestades y catástrofes, te has mantenido incommovible, asentada en la roca firme donde el Supremo Arquitecto te levantara, cual Palacio encantado, cual maravilloso Alcázar donde se disfruta de paz y dicha ciertas; Alcázar magnífico de Amor y Caridad, donde lo único que se pide a todo el que quiera morar en él es humildad, piedad, per-

Dios ha depositado las más finas y perfumadas esencias; laboratorio sagrado donde el Médico Divino ha sabido preparar el bálsamo sutil y milagroso que sana nuestra herida; bellissimo jardín donde se recrea nuestro espíritu fatigado; refectorio saludable, donde nuestra alma come y saborea riquísimo manjar; arca segura donde se guardan los tesoros celestiales; tribunal, donde se juzgan y perdonan con inagotable bondad nuestras faltas y delitos; sol que calienta y madura, nuestras sanas intenciones; estrella refulgente que guía nuestra alma atribulada; atalaya de nuestra fe; ejercicio poderoso dispuesto siempre en orden de combate.

Eres el Arca del Nuevo Testamento, fabricada por el mismo Dios con sólidos e indiscutibles materiales, adornada con los más bellos y ricos tapices; provista de los frutos más preciosos, incorruptibles e inagotables.—En tu interior, oh Arca Bendita, todo es confortable y delicioso; todo es misericordia, blandura, suavidad, fragancia, pureza; y las furias y huracanes de la vida se desvanecen como rugidos de fiera agonizante...

Ei mismo Jesucristo, como Noé, dirige y dispone en ella todo lo necesario para el bienestar de su familia, de nosotros sus hijos, que de manera tan piadosa somos acogidos en su seno paternal, librándonos así del diluvio de los vicios y pecados que azotan a la pobre humanidad, que destrozán y ahogan el alma de los hombres...

Eres, oh Religión Bendita, como el agua mensa, generosa, límpida de las fontanas, que fresca, limpia y purifica. Eres: fruto delicioso y sazonado que apaga la sed del caminante; blanca paloma, mensajera de paz entre Dios y los hombres; arco iris de amor, que une el cielo con la tierra; ánfora preciosa donde

Y entonces? ... Por qué temer los embates del enemigo, los ultrajes del mundo, las amenazas de los gobernantes y poderosos de la tierra? Por qué temer a las turbas homicidas y sanguinarias? Por qué acojarse en la hora de prueba, de dolor, de lucha, de exterminio, de muerte? Por qué atribularse si en las escuelas, y en los hogares, y en la sociedad, desechan, maldicen y repudian al nombre y la memoria de tu Divino Fundador y Padre? Qué importa que las leyes humanas pretendan destruir tu Santo Código? Qué importa que expulsen y maltraten a tus Ministros? Qué importa que de tus propias filas surjan nuevos desertores, nuevos apóstatas, nuevos traidores? Qué importa que la sangre de tus hijos, fecundo semillero de Fe Cristiana, sea demandada y pisoteada? Si escritas están todas estas cosas? Si las puertas del Averno no podrán prevalecer jamás contra ti, oh Iglesia Santa; si las furias del mar, si las bravuras del huracán, no podrán jamás destrozarte ni hundirte? Si las armas enemigas jamás podrán atravesar vuestros muros? Si las tropas invasoras jamás podrán hollar tu suelo? Si la malicia del mundo jamás podrá ultrajar ni

## De qué padece Ud?

Talvez esté Ud. aburrido de tomar medicinas y consultar profesionales sobre su enfermedad sin éxito ninguno.

Vaya donde su Farmacéutico ahora mismo y compre el primer frasco de PURIFICADOR INDIO del doctor Winton. Es seguro que con él iniciará su curación.

EL PURIFICADOR INDIO del doctor Winton lo venden todas las Farmacias. Lo consigue con seguridad en la BOTICA VARGAS y BOTICA LA VIOLETA.

### Ferrocarril al Pacífico

Carros cargados en Aduana: 329 y 630 material hierro F. C. al P.

294 mercadería general, Agencias Trading, Limón Trading, J. R. Vanderlat, Mauro Pascuale, Ramón Madrigal, Botica Oriental, M. N. Vargas y F. C. al P.

261 mercadería general Aduana Pral.

Sellos 20975776

**EL AGUILA DE ORO**  
— de —  
**PUJOL HNOS.**

Acaba de llegar  
**Jamón de Westfalia**

Vendemos cualquier cantidad al menudeo

mancillar tu pureza y santidad, tu íntima, divina esencia?

Qué importa que nos aten de pies y manos, que sieguen nuestra lengua, que nos priven de la vista, si en lo más hondo y recóndito de nuestro corazón se anidan y se esconden tus sabias y santas enseñanzas, oh Dulce y Manso Rabí...

"Salve, oh Sacrosanta Fé de mis mayores". Salve, oh Iglesia Divina, Salve, oh tiernísima y celosa Madre; Salve, oh Reina de las generaciones todas".

"Yo te saludo, te admiro y te venero".

MANUEL ANTONIO BONILLA M.

# MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA  
**BOTICA VARGAS**

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

## Entre madre e hija (Diálogo)

Díme, mamá: ¿Qué es un Imperio?

Hija mía: Tú no lo comprendes hoy, porque tu edad no lo permite; pero te pondré un ejemplo que esté a tu alcance: ¿Sabes hija mía, que los habitantes de esta casa formamos una *pequeña nación*, gobernada por tu papá, vosotros los niños y por mí: el resto de sus miembros tienen que respetar estas autoridades que, conjuntamente gobiernan en esta casa; nuestra casa o nación es una República.

Si por una mala voluntad, dice un día tu padre. ¡lo que ordeno, se cumplirá, aún cuando vuestra mamá tenga sus derechos!

ese derecho del padre, hija mía, se convierte en un *imperio autócrata y torpe*.

La extralimitada autoridad de tu padre, se truesa en un mando *absoluto*, llamado *imperio*, con lo cual cambia la casa de tranquila en un completo desorden.

Ya entiendo mamá ....  
Dime ahora madre mía: ¿en cuál de estos dos casos se encuentra Costa Rica: en el de Nación libre o de República, o en el de un país gobernado por un Emperador ....

¡Hija mía ya lo adivinarás! ...  
¡Lee y reflexiona! ...

MERCEDES

## "Relojería y Joyería Suiza"

ALCIDES CHAPATTE

ROJAS HNOS. SUCS.

Surtido magnífico en Relojes Moeris y Roskopf legítimos, 13 rubíes.

Reparación garantizada en relojes y toda clase de alhajas.

TELEFONO 4051 — APARTADO 1407  
FRENTE A ROBERT

## Notas de Educación Pública

Las vacaciones de escuelas y colegios oficiales comenzarán el 22 del corriente, debiendo reanudarse las tareas el 5 de agosto próximo. Las del Seminario comenzarán, según costumbre, el

20 del mismo mes.  
Los certificados de los maestros ordinarios y especiales examinados en el curso actual, están a la orden de los interesados, también los de años anteriores que no han sido retirados.

Don Johel Fallas ha sido nombrado Visitador de Escuelas del Circuito VIII de esta provincia, con residencia en Santiago de Puriscal, en reposición de don Juan R. Solórzano Pupo, quien pasó a servir el cargo de Conferencista Agrícola de Puntarenas y Guanacaste.

El IV año de la Escuela P. R. firio Brenes prepara una fiesta para festejar el 14 de julio.

A fines del mes en curso saldrán para El Salvador los señores Ramón Rodríguez, Jefe Administrativo de Educación, y don Amado Naranjo, en visita de cortesía y de estudio, y para corresponder a la que se recibió hace algunos meses de representantes del Magisterio de aquel país.

Los Puros  
Los Cigarrillos  
Las Picaduras y  
Los Tabacos en Rama

# Victor

Satisfacen al fumador más exigente

"LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Victor Manuel Hidalgo

Frente al Hotel España - En el Paso de la Vaca - En el Mercado

Se necesitan operarias



# Notas Cortas Capitolinas

A algunos clientes del servicio eléctrico, les han devuelto el valor muy depreciado de sus transformadores. Las compañías trustificadoras con la tolerancia de la Comisión Vial, dicen que no quieren propiedad particular en sus portes.

Pero en cambio, para reharcerse de lo que pagan por los depósitos de transformación, di-

chas compañías se han decidido a cobrar una especie de alquiler o de uso del transformador.

Interpelamos desde aquí al señor Inspector del Servicio Eléctrico Municipal don Miguel Angel Montealegre.

La queja, la recibimos, y solo hacemos la publicación de ella, por vía informativa.

## PATHE BABY

Películas a la venta se encuentran en la FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES; además ofrezco revelarlas y positivarlas con especial esmero.

Próximamente recibirá gran surtido de toda clase de aparatos y accesorios de procedencia alemana en el mismo tamaño de Pathe Baby.

Solicite prospectos de los Clubs en abonos semanales, gran novedad por su excelente calidad y reducido precio.

Suscriba una acción cuanto antes.

Teléfono N°. 2490. Apartado N°. 919.

## LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

**Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York**

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

**Informaciones comerciales, industriales, particulares**

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

**Cualquier moneda es buena**

Para toda compra o diligencia, si se acompañase el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*  
31 West 111 Street, New York, N. Y.

## LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

**"FUMO"**

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

**COLERA Y MOLINA**

**Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón**

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

**TELEFONO 104 - APARTADO 927**

**A. BRESCIANI G.**

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

**TELEFONO N° 47 - APARTADO N° 723**

## Los cadetes irán a Heredia

Mañana harán una visita a la ciudad de Heredia los jóvenes cadetes al mando de su jefe el Coronel Valverde.

Ya han visitado las ciudades de Cartago y Alajuela.

## Dr. Herdocia

**Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA**

**Horas de oficina:**

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

## Mr. Hardman se retira y el Gobierno economiza mil dólares

Bien hace don Arturo Volio en poner orden en su Ministerio. Lo de las carreteras era un profundo escándalo económico, pues se gastaba más en Administradores e Ingenieros rubios que en piedra y peones.

Ahora el Sr. Hardman se va del puesto. Se le ha reconocido técnica, pero no autoridad.

Y de allí que quedarán 33 dólares diarios más al Gobierno con la economía realizada.

Muy bien, don Arturo. Siga así y procure que se acabe ese derroche de las carreteras, pues al paso que van no llegarán ni a Cartago, ni a Alajuela.

## Finca en venta

A seiscientas varas al Sru de la Iglesia del Zapote se vende una finca de potrero. Consta de tres cuartos de manzana.

Entenderse con *Isidro Diaz M.*

## El Poder Judicial repudia, ley en mano, al Ejecutivo

Por lo visto, sigue la era de desaciertos en el Ejecutivo. El rechazo de Osorio, fue llevado al Tribunal de la Corte de Justicia y de allí una fuerte mayoría se pronunció contra el atropello hecho por el Gobierno a un extranjero, negándole el asilo sólo por complacer a un diplomático, como antes lo hizo don Ricardo Jiménez, quien atendiendo excitativas del Ministro Médez Bolio, nunca toleró que Osorio desembarcara.

El recurso de hábeas corpus prosperó, y el prestigio de Costa Rica, como nación libre, ha salido ganancioso.

Osorio puede volver. La documentación presentada por el Ejecutivo no convenció a los Magistrados.

Si llega un extranjero peligroso se le debe vigilar, y con base legal, juzgarlo y expulsarlo, pero no así, dictatorialmente, como lo han hecho.

## Mujeres inventoras

Sólo los señores Hughes y Young, agentes de patentes, aseguran que nunca las mujeres han patentado tantos inventos como durante el año 1927. Entre los objetos patentados por mujeres figuran mesas plegables, aparatos eléctricos para el cuidado del cabello, cerillas y encendedores, toda clase de instrumentos de cocina, máquinas para pisar, cepillos para la limpieza de toda clase de objetos, etc.

## Hindenburg y la Cuestión Romana

Al banquete que el Nuncio en Berlín ofreció con motivo de la solución de la Cuestión Romana, asistió el Presidente de Alemania, Mariscal Hindenburg, y casi todos los Ministros y todos los diplomáticos acreditados ante el Gobierno.

Hindenburg es protestante, pero como se ve, no es ni sectario ni descortés, es un gran hombre, de criterio muy amplio y ejemplar ciudadano.

## Tip. San José



NUEVA YORK  
NUEVA ORLEANS  
SAN FRANCISCO  
INGLATERRA  
PANAMÁ  
CUBA  
JAMAICA

## SERVICIO DIRECTO DE VAPORES

**NUEVA YORK**  
Servicio semanal con los vapores CA. LAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York via Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, todo en Cristóbal y en La Habana.

**NANUEVA ORLEANS**  
Servicio quincenal con los vapores "COPPENAME", "SARAMACCA" y "SURINAME." Llegan a Cristóbal el día Sábado en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, zarpando de Cristóbal para Nueva Orleans el día lunes en la tarde.

**SAN FRANCISCO**  
Servicio semanal con los vapores «LI-MON», «ESPARTA», «SAN JOSE», «SAN MATEO» y «LA PERLA». Llegan a Limón los sábados por la mañana procedentes de San Francisco, via Canal de Panamá y salen para San Francisco por la misma ruta los domingos en la mañana.

**INGLATERRA**  
Servicio quincenal con los vapores CARARE, CAVINA y ARIGUANI. Principiando con el vapor CARARE que saldrá de Puerto Limón el día 5 de Julio próximo, estos vapores seguirán llegando a Puerto Limón los jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, via Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, via Kingston los viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA, y SACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 28 de Junio de 1929.

M. M. MARSH,  
Administrador



**United Fruit Company**

## ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrada.

**"Parasitoides Zúñiga"**  
es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

## Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

**Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos**

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA